



# Das Tor zum Pfälzerwald

WOCHENZEITUNG

mit den amtlichen Nachrichten

(795)  
Donnerstag, den 26. Oktober 2023

Ausgabe 43/2023

VERBANDSGEMEINDE ENKENBACH-ALSENBOERN

## Das Tor zum Pfälzerwald



## Nun kann es losgehen! Spatenstich des geförderten Glasfaserausbaus



V.l.n.r.: Monika Rettig (Ortsbürgermeisterin Mehlingen), Ann-Kathrin Daflis (Regionalbüro Rheinland-Pfalz der atene KOM GmbH, Projektträger des Bundes), Guido Hartmann (Breitbandkoordinator der Verbandsgemeinde), Josef Ledermann (Beratendes Ingenieurbüro aus Freising), Jürgen Wenzel (Vorstand der M-EA-N-S AöR und Ortsbürgermeister von Enkenbach-Alsenborn), Hartwig Pulver (Vorstand der M-EA-N-S AöR), Fritz Hack (Aufsichtsratsvorsitzender der M-EA-N-S AöR und Ortsbürgermeister von Sembach), Landrat Ralf Leßmeister

Ortsbürgermeister Jürgen Wenzel begrüßte zahlreiche Gäste, die anlässlich des Spatenstichs zum geförderten Glasfaserausbau in der Ortsgemeinde Enkenbach-Alsenborn erschienen sind.

Bauträger ist die Anstalt des öffentlichen Rechts „Breitbandnetz und Infrastruktur M-EA-N-S“. Jürgen Wenzel, einer der beiden Vorstände der Breitbandanstalt, unterstrich die Bedeutung von schnellen Internetverbindungen für die Wirtschaftskraft und Bevölkerungsentwicklung seiner Ortsgemeinde.

Hartwig Pulver, ebenfalls Vorstand der Anstalt „M-EA-N-S“ bedankte sich in seiner Ansprache bei den Fördergebern Bund und Land für die finanzielle Unterstützung mit 50% (Bund) bzw. 40% (Land) des Auftragsvolumens.

„Ein sicher nicht alltägliches kommunales Projekt“, so Pulver, bei dem die Fördergelder nicht an große TK-Unternehmen fließen, sondern die beteiligten Ortsgemeinden Mehlingen, Enkenbach-Alsenborn, Neuhemsbach und Sembach (M-EA-N-S) sind die direkten Empfänger der öffentlichen Förderung.

„Die Versorgung mit Glasfaserdirektanschlüssen für Wohnungs- und Hauseigentümer (FTTH - Fiber To The Home) ist ein weiterer Meilenstein in der flächendeckenden Versorgung mit schnellem Internet im Versorgungsgebiet der „alten“ Verbandsgemeinde Enkenbach-Alsenborn!“, bekräftigte Hartwig Pulver.

Die unzureichende Internetverbindung (teilweise noch ISDN-Technik) führte vor 15 Jahren zu einem zukunftsorientierten Beschluss im damaligen Verbandsgemeinderat:

Erichtung einer eigenen Breitbandinfrastruktur!

Die Chronologie im Zeitraffer:

2009: Gründung der Breitband VG EA AöR zum Aufbau des unbeleuchteten Netztes, Verlegen von Leerrohr und Glasfaser

2010: Gründung der VEGA-net GmbH als TK-Dienstleister u. Ansprechpartner der Kunden im sog. beleuchteten Netz

2011: Aufschaltung der ersten Kunden ans DSL-Netz mit FTTC-Technik  
2017: Erstellung von FTTH-Masterplänen auf der Basis des Materialkonzeptes des Bundes, Mitverlegung von Glasfaserinfrastruktur bei Neubaugebieten und Straßenöffnungen nach TKG

bis 2018: HVT und fast alle KVZ erschlossen, flächendeckende Versorgung im alten Verbandsgebiet mit bis zu 100 Mbit/s; in Anschlüssen ausgedrückt: 2500 Privatkunden, 150 GK und ca. 30 industrielle u. gewerbliche Großkunden

2019: Durchführung eines Markterkundungsverfahrens mit negativer Rückmeldung für eigenwirtschaftlichen Ausbau

2020/21: Zur Erfüllung der Kriterien f. d. geförderten Glasfaserausbaus gründen die Ortsgemeinden Mehlingen, Enkenbach-Alsenborn, Neuhemsbach und Sembach eine AöR, die Breitbandnetz und Infrastruktur M-EA-N-S, zur Erschließung der weißen Flecken mit einer Aufgreifschwelle von 30 Mbit/s.

Okt. 2021: Übergabe vorläufiger Förderbescheid durch Staatsminister A. Schweitzer in Neuhemsbach

Aug. 2023: Endgültiger Förderbescheid und Ausschreibung der Tiefbaumaßnahmen

„Jetzt ist die Freude in den beteiligten Ortsgemeinden groß, dass die geplanten Ausbaumaßnahmen mit dem heutigen Spatenstich unter anderem in Enkenbach beginnen können!“, so Vorstand Hartwig Pulver. Auch Landrat Ralf Leßmeister hob in seinem Grußwort die regionale Bedeutung des bevorstehenden Ausbaus hervor und wünschte einen zügigen Baufortschritt.

Nach Abschluss des „Weiße Flecken-Ausbaus“ werden von ca. 4.800 Gebäuden und Wohnungen in der VG-EA alt ca. 2600 mit Glasfaserdirektanschlüssen versorgt sein, inklusive des schon vorhandenen Bestandes von 900 Anschlüssen, das entspricht einer Anschlussquote von 55 %. Dabei werden in Enkenbach ca. 12 km Glasfaserverbände verlegt, das Auftragsvolumen allein für Enkenbach beträgt rund 1,2 Mio. €.

**Zur Information:** In den Ausbaubereichen werden sich unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter bei den betroffenen Wohnungs- und Hauseigentümern je nach Baufortschritt melden, Sie brauchen also selbst nichts zu unternehmen!



## Fischbach

**Ortsbürgermeister Sascha Leidner**

E-Mail: s.leidner@fischbach-pfalz.de

Internet: www.fischbach-pfalz.de

Sprechstunde nach Vereinbarung

Tel.: 06305-7150010, Mobil: 0151-19775033



**Notruf- und Informationsstelle bei längerem Ausfall der Notrufnummer „112“ oder der Stromversorgung:**

• Bürgerhaus, Frontalstraße 10

**KiTa Mäuseburg Fischbach**

Tel. 06305-7150202, Email: kita@fischbach-pfalz.de

## Bekanntmachungen

### Sternwanderung anlässlich des 40. Gemarkungsrundgangs der Ortsgemeinde Sembach



Anlässlich des 40. Gemarkungsrundgangs der Ortsgemeinde Sembach, wird eine Sternwanderung zum Gemarkungsdreieck im Gewerbepark Sembach angeboten. Wir schließen uns aus Fischbach den Gemarkungswanderern der Ortsgemeinde Enkenbach-Alsenborn an, diese treffen sich um 10.00 Uhr an der Heidehütte in Enkenbach.

Weitere Details zur Sternwanderung und dem Gemarkungsrundgang finden Sie unter der Ortsgemeinde Sembach in dieser Ausgabe oder auf der Titelseite.

Ihr Ortsbürgermeister  
Sascha Leidner

Veröffentlichen Sie Ihre Vereinsnachrichten  
und Ankündigungen

**Jetzt auf meinwittich.de anmelden!**